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2018赛季对于北京中赫国安
来说算是比较成功， 球队顺利地
拿到了亚冠资格， 要知道国安队
在前一个赛季还创造了最差名次
纪录 （第9名）。 今年在人员重新
整合后， 国安队取得了长足的进
步 。 但成功必须加个前缀———
“比较”。 因为接下来还有足协杯
的决战， 如果能够拿到足协杯冠
军， 这个赛季对国安队来说就接
近完美了。

国安队本赛季能够拿到第4
名， 并且在很长时间都保持着争
冠的可能， 最大的原因是球队攻
击力强大。 本赛季中前期， 施密
特采用了4312阵型， 这个阵型把
中前场几名技术型球员的特点发

挥得淋漓尽致。 拥有奥古斯托、
比埃拉、 张稀哲、 朴成的球队很
容易就能把中场控制住， 巴坎布
的冲击力也得到了最大限度的发
挥。 本赛季大部分比赛， 国安队
的进攻都可以说是行云流水， 有
些进球甚至可以说是 “传” 进球
门的 。 赛季结束翻翻 “账本 ”，
国安队火力全开轰进了64粒入
球。 虽然这个进球数跟冠亚军上
港 （77个）、 恒大 （82个） 有差
距 ， 但 是 比 其 他 球 队 要 多 很
多———要知道联赛季军山东队也
只进了57个球， 名次紧随国安队
之后的江苏队只进了48个球。 国
安队的头号射手巴坎布打进20粒
入球， 奥古斯托和比埃拉的进球

数也都上双。
单看进攻火力， 国安队无疑

是中超球队中的顶级。 但为什么
国安队在赛季中后程从争冠军团
中掉队呢 ？ 球队的防守拖了后
腿。 本赛季国安队一共丢了45个
球， 创造了球队职业化后顶级联
赛的丢球纪录。

联赛前3名上港队、 恒大队
和山东队， 他们的丢球数都在40
个以内， 联赛前6名中， 也只有
河北队的丢球数 （50个） 超过国
安队。 单看丢球数， 国安队和几
支保级球队差不多， 本赛季一直
在保级圈挣扎的河南队也不过就
丢了45个球。 中超的防守难度这
几个赛季确实很大， 因为大部分

球队前场都有超级外援， 而防线
很多时候还是靠本土球员。 江苏
队这个赛季只丢了33个球， 和冠
军上港队并列最佳防线， 这是因
为 他 们 引 进 了 帕 莱 塔 这 样 的
顶 尖 外援中卫 ， 但大部分球队
不太舍得把钱花在后卫线上 ，
除非像上港队、 恒大队拥有国脚
级 防 线 ， 其 他 球 队 的 防 守 都
存 在 很大的问题 。 国安队的外
援都集中在中前场， 防线的实力
确实平平。

不过足球场上的法则是进攻
靠能力， 防守更多靠整体。 既然
上港队可以依靠纯本土防线把防
守做好， 国安队也该朝着这个方
向努力。 今年的国安队追求传控

和技术型风格， 而施密特的拿手
好戏高压逼抢很难见到了。 我们
都还记得施密特去年上任首战在
工体零封恒大队的情景， 国安队
是可以做好整体防守的。 这就需
要国安队的教练组在球队磨合上
下功夫。 国安队当下还有足协杯
的重要任务， 足协杯的对手山东
队相对于国安队， 可说是攻守俱
佳。 要知道山东队既拥有佩莱这
样的锋霸， 也拥有吉尔这样的一
流中卫 。 国安队要想迈过 “泰
山” 这道坎儿， 发挥进攻优势是
一方面， 但防守是决定性的。 足
协杯决赛国安先主后客， 如果搞
不好防守， 很可能被山东队在工
体就一圈 “KO”。

本报讯 （记者 赵思远 ） 11
月10日， 海淀区总工会在圆明园
遗址公园举办第三十届海淀区职
工 “长春杯” 越野赛。 来自全区
各基层工会的4500多名职工参加
了该项赛事。

为使赛事公开 、 公平 、 公
正， 海淀区总工会为每名参赛队
员配备 “芯片”， 启动有国际田
联认证的电脑系统芯片计时系统
自动记录每名参赛队员的参赛路
线。 本次活动全程无遗露、 无死
角， 整个比赛过程一目了然， 减
少质疑 ,由大数据平台支撑的微

信公众号上 ,选手可实现及时成
绩自查询。 在首都职工志愿平台
招 募 的 海 淀 职 工 志 愿 者 也 为
赛 事 提供场地引导 、 赛事解答
等多层次服务 ， 扩大赛事参与
度。 此外， 为迎接2022年北京冬
奥会 ， 营造全民健身的浓厚氛
围， 在开幕式上， 海淀职工代表
还向全区职工发出了 “大众健身
倡议”。

“长春杯” 越野赛分为竞赛
组和全民健身组。 竞赛组分为四
个组别进行 ， 采用相同的出发
点， 不同的参赛里程。

海淀迎来“长春杯”越野赛三十周年

■职工体育

本报讯 （记者 张江艳 ） 为
缓解职工工作压力， 结合全民运
动的良好契机， 近日， 顺义区天
竺镇总工会举办2018首届 “活力
天竺” 迷你马拉松挑战赛。 活动
中共有500名跑者齐聚天竺， 挑
战自我。

此次迷你马拉松挑战赛的赛
道， 将人文景观与自然风景相结

合 ， 规划出途经天竺镇文化广
场、 天竺公园、 天竺镇政府、 希
望家园南侧公园、 天柱东路、 罗
红摄影艺术馆的奔跑路线。 既能
缓解跑步途中的枯燥乏味， 又能
将最具特色、 最靓丽的天竺美景
奉献给跑者。

比赛中， 所有参赛职工克服
困难， 均坚持跑完了比赛全程。

天竺镇开展迷你马拉松挑战赛

本报讯 （记者 白莹 ） 为落
实全体员工健身活动精神， 丰富
大家业余文化生活， 减轻工作压
力， 提高工作热情， 增强凝聚力
和向心力， 北京市高速公路交通
工程公司工会依托 “健步 121”
APP开展了数次健步走活动， 如
“攀京西南第一崇山， 展交通工
程人文风采” 的爬山比赛活动 、

“低碳健步走， 畅行新生活” 为
主题的健步走等活动。

近年来 ， 该公司工会根据
“健 步121” 的积分特点 ， 制定
推广了 “健步121” APP奖励方
案， 分月度、 季度、 年度进行奖
励， 不仅激起了员工的使用热
情 ， 而且间接督促员工低碳出
行， 绿色生活。

“健步121”引导职工低碳出行

■段言堂

□本报记者 刘欣欣

■业余高手

“乒乓球虽然小，但是能够以
小见大，锻炼身体、陶冶情操、愉
悦身心、以球会友，它已经成为了
我生活中不可或缺的一部分，成
为了我的此生挚爱。 ”李源是爱慕
集团北京爱慕郡是服饰有限公司
营销部总监，聊起乒乓球，他显得
神采飞扬。

第一次接触乒乓球还是在李
源上小学的时候， 在电视上看到
国家顶尖选手比赛， 他看得入了
神，久久不愿换台。听说姐姐正在
体校学习乒乓球， 他就求姐姐带
着他去看比赛。 “我记得去的是先
农坛体育馆，很多人在一起打球，
那种既热闹、 又充满竞争的氛围
特别好。 ”

小学三年级开始， 李源和小
伙伴们每天都要一起打上几个小
时的乒乓球。 在学校附近的小区
里， 他们在一个地下室的公共区
域发现了一块水泥台子， 大小跟
乒乓球台差不多。 他和小伙伴从
路上捡来几块儿红砖， 往上面一
摆， 一个简易的乒乓球台子就搭
好了。每天中午吃完饭、晚上放学
后，还有周末的时间，他都要和同
学一起打上一会儿球。

“小时候也不知道累，每天都
打得特别开心。 ”李源告诉记者，
那时候也没有专业的人教他 ，他
只能靠模仿电视中优秀选手的动
作，自己摸索技术要领。

就这样， 在水泥的简易乒乓
球台子上， 李源和小伙伴一直打
到了小学六年级。 上中学后， 他
改变了运动方向， 更多的时间用
来打篮球和台球， 乒乓球便被搁
置在了一边。直到工作后，乒乓球
才被他又“捡”了起来。

“在爱慕，乒乓球运动非常有
氛围，很多同事都喜欢打，公司也
经常组织比赛。”在这样的大环境
下，李源十分欣喜，恢复了规律的
训练， 平日有时间就跟同事一起

打球， 周末还会到球馆找球友切
磋。 朝阳区高新技术产业工会连
续多年组织的乒乓球赛， 他每次
都会参加， 球馆组织的比赛他也
尽量场场不落。

即使被外派到东北工作的那
几年间，他也没有放下乒乓球，在
当地结识了很多球友， 并且一直
保持着密切联系。如今，有球友从
东北来北京， 他都不忘嘱咐，“带
上拍子啊，咱们一起打上几局。 ”

在李源看来， 打乒乓球给他
带来的好处实在是太多了。 “首
先，肯定是锻炼了身体，加快新陈
代谢，促进了健康，自己的精力更
加充沛了， 以饱满的精神状态投
入到工作中，效率会更高。 ”李源
负责的是品牌营销工作， 需要较
好的身体素质作为支撑， 坚持乒
乓球运动恰恰为他增添了活力。

其次，通过和同事一起打球，
李源也认识了很多其他部门的
人。 “我们一起打球的有生产部门
的，有行政部门的，也有IT部门的

等等， 通过这项运动把大家都融
合在了一起， 更有利于工作上的
协调和配合。 ”不仅局限于公司内
部， 通过在球馆打球和参加乒
乓球比赛等活动 ，李源还结识
了全市很多乒乓球爱好者 ，经
常在一起切磋 、交流 ，在微信群
里沟通。

李源的个人爱好也得到了家
人的大力支持。 “这是一个很阳
光、很健康、不易受伤的爱好吧，
家人也感到， 通过打球我变得更
加开朗、更加积极、更加年轻了，
充满了对生活的热爱。 ”

在公司内部的比赛中， 李源
经常拿第一名。 在感受到乒乓球
给他带来的益处后， 他开始逐渐
影响、带动身边的人，带着大家一
起打，传授乒乓球基本技巧。他的
一些“学生”从不会打，到如今在
比赛中已经能够取得名次。

“以球健身， 以球会友， 球
是我爱， 球伴我生。” 李源笑着
总结说。

视乒乓球为此生挚爱
爱慕集团职工李源：

只只攻攻不不守守不不能能为为国国安安带带来来冠冠军军
□本报记者 段西元


